



Una de las reuniones preparatorias de este nuevo programa en la Casa del Lector de Madrid.

MARJÉS

PEÑARANDA DE BRACAMONTE

# El club de lectura en la nube abre el plazo de inscripciones

En esta iniciativa pueden participar socios de la biblioteca mayores de 18 años

MARJÉS / CECILIA HERNÁNDEZ  
PEÑARANDA DE BRACAMONTE

Desde el próximo lunes 14 y hasta el día 18 quedará abierto el plazo de inscripción para el club de lectura *Nube de Lágrimas* que se va a llevar a cabo entre lectores de Peñaranda y otros cinco municipios de la provincia de Badajoz: Azuaga, Cabeza de Buey, Don Benito, Montijo y Siruela.

Pueden apuntarse los lectores mayores de 18 años, socios de las seis bibliotecas municipales participantes, que lo deseen, y entre todos los inscritos, uno de los equipos de investigación de la Universidad de Salamanca, hará la selección de los 60 lectores que finalmente participarán.

*Nube de Lágrimas* es el primer club de lectura en la nube organizado desde la biblioteca; se trata de una iniciativa pionera de inves-

tigación y experimentación, que busca la creación de una aplicación para la lectura social. El proyecto se desarrollará desde finales de enero a finales de marzo de 2013, y en él se leerá una versión enriquecida de la novela de Rosa Montero *Lágrimas en la lluvia*, en el dispositivo iPad. La lectura social se hará a través de la plataforma Amazon y se constituirá un grupo cerrado en la red social Facebook para dinamizar la lectura en el que jugará un papel activo la autora. De nuevo, el Centro de Desarrollo Sociocultural de la Fundación se embarca en un proyecto teniendo como compañeros de viaje a la Diputación de Badajoz y a la Universidad de Salamanca.

## Territorio Ebook

Siguiendo la estela marcada por el programa *Territorio Ebook, lecturas sin fin*, se aborda ahora el desarrollo de la lectura social a través de clubes de lectura en la nube organizados desde las bibliotecas. Según los responsables, que se reunieron en diciembre con Rosa Montero en la Casa del

Lector, respecto a fases anteriores del programa, este proyecto "aporta una manera diferente de seleccionar la muestra de lectores sin franjas de edad, establece un sistema de formación y seguimiento eficaz, una nueva metodología de dinamización a través de Facebook como herramienta de conversación, y trabaja con un grupo de lectores repartidos por seis municipios de diferentes provincias". Todo ello con el objetivo de dar los primeros pasos en la creación de una aplicación que garantice lecturas sociales, dinamizadas según diferentes niveles de comprensión lectora.

La Diputación de Badajoz, desde que en 2004 firmase un protocolo de colaboración con la Fundación Germán Sánchez Ruipérez, para la creación del Plan de Fomento de Lectura, *Un libro es un amigo*, ha ido asumiendo propuestas innovadoras del Centro de Desarrollo Sociocultural, al tiempo que ha desarrollado sus propios programas, el más reciente, la puesta en marcha de una plataforma de lectura de libros electrónicos para las bibliotecas. ■